

Raude Maurice, parcours de captivité¹

Hervé Arson
Version 1
10 septembre 2024

État civil

Maurice Paul Henri Raude était né à l'Île de Groix (Morbihan) le 5 octobre 1917. Il était le fils de Jean Marie Raude et de Marie Philomène Le Dref son épouse. Il était célibataire.

Il était mécanicien de la marine marchande. Il habitait sur l'Île de Groix, à Locmaria. Une autre adresse figure dans le dossier pour la période de la guerre : la Courneuve.

Situation militaire

Il a été recruté au 1^{er} Bureau de la Seine, matricule 2186. À la mobilisation, il a rejoint le 2^{ème} Régiment du Génie en tant que sapeur de 2^{ème} classe.

Capture et internement dans un Stalag en Allemagne

Maurice Raude a été capturé le 4 juillet 1940 sur la ligne Maginot. Il est emmené au Frontstalag 212 à Metz, puis au Stalag XII A. Ce camp se trouvait à Ludwigsburg dans la banlieue nord de Stuttgart. Il est immatriculé XII A 12099.

Il est affecté successivement aux kommandos de travail 595 puis 1631 à Wieblingen, 100 km au nord de Ludwigsburg, non loin du Rhin.

Le 10 juin 1942, il s'évade du kommando 1631 du Stalag XII A. Il est repris le 15 à Stuttgart.

Déportation vers la Pologne

Il est d'abord ramené au Stalag XII A puis condamné à la déportation vers le Gouvernement Général de Pologne

Le 30 juin 1942, Maurice Raude part pour le Stalag 325, à Rawa-Ruska². Le 31 juillet, il est affecté au kommando de Stryj, plus au sud.

Retour dans un Stalag d'Allemagne

Le 28 décembre 1942, il est renvoyé à Luckenwalde, au sud de Berlin, Stalag III A. Le 19 mars 1943, il est puni de trois jours de compagnie disciplinaire, le motif est illisible sur le document allemand. Il est affecté au kommando de travail 726c à partir du 30 avril 1943.

Il reste dans ce même kommando jusqu'au 22 avril 1945.

1 Fiche de suivi de captivité. Dossier statut AC 21 P 648 298 Attestations. Personal Karte.

2 Meldung 631 du Stalag XII A.

Libération et rapatriement

Maurice Raude reste au Stalag III A jusqu'à la libération par les troupes alliées. Le 28 mai 1945, il est rapatrié par le Centre de Hayange. Il souffre alors de dysenterie³.

Le 30 avril 1946, il se marie à Groix avec Réjane Philomène Marcelle Métayer, dont il divorcera à une date inconnue. Le 16 mars 1953, il se remarie à Lorient avec Nicolle Louise Niclot.

Le 27 février 1962, il dépose une demande de titre. Il résidait alors à Lorient, au 29 rue Jean Moulin. Il était toujours mécanicien de la marine marchande. Le titre Interné Résistant lui est attribué le 8 mai 1963 (carte n° 1204 20156). La période d'internement prise en compte s'étend du 30 juin au 24 décembre 1942.

Maurice Raude est décédé le 10 novembre 2000 à Lorient (Morbihan).

3 Fiche Médicale n° 1498959.